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СВОИ район лучше?
ПРЕДЛОЖИ СВОИ ИДЕИ

п/оувиобЕТ.5Рв.ки

2017-й —  год побед
и достижений
Глава администрации района отчиталась об итогах
социально-экономического развития
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Тайны Коломны XVIII века
Один из старейших и богатых достопримечательностями 
районов Санкт-Петербурга ждет своих исследователей
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Определяем
приоритеты
вместе.
Подключайтесь!
Что надо изменить на уровне города, на уровне район
ном или муниципальном, чтобы сделать жизнь более 
комфортной? Предлагайте свои идеи! В каждом районе 
города своя специфика, поэтому предложения в каждом  
районе могут быть разными. Главное, чтобы они входили 
в сферу полномочий петербургских властей.
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ВСЕ НОВОСТИ

Адмиралтейского района на сайтах:
Н«р://доу.5рЬ.ги/доу/Еегг/гед_адт1га1

Н«р://ммм.адтпеш.ги

!
В группе «ВКонтакте»:

Нйр5://ук.сот/оТНс1а1адт1га1

ЗВОНИТЕ
в редакцию газеты потел. 401-68-30

ПИШИТЕ
1п^о@кипег-тед1а.ги

ТЮЗу —  96 лет. И он в отличной 
театральной форме

23 февраля Театру юных зрителей им. А. А. Брянцева исполняется 96 лет. Визитная карточка ТЮЗа —  спектакль
«Конек-Горбунок», который идет на сцене с первого сезона
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официально

2017-й —  год побед и достижений
В Доме молодежи «Р екорд» прошел  

отчет главы администрации Адмиралтей
ского района Санкт-Петербурга перед об
щественностью об итогах социально-эко
номического развития за 2 0 1 7  год.

В мероприятии приняли участие вице
губернатор Санкт-Петербурга Михаил Ку
черявый, заместитель председателя Зако
нодательного собрания Санкт-Петербурга 
Сергей Соловьев, главы муниципальных 
образований, руководители подведом
ственных учреждений администрации и 
другие. Как и  прежде, участников встречи 
ожидали фильм о  районе и  презентацион
ные материалы, а также выставка-продажа 
продукции предприятий и организаций 
района.

Изменился формат мероприятия. Об ито
гах деятельности и  планах на грядущий год 
рассказывали заместители главы админи
страции района, курирующие различные 
сферы. Глава района Светлана Штукова 
сосредоточилась на проблемах, с которыми 
приходится сталкиваться в работе.

—  Большой вклад в экономическое 
развитие района вносят промышленные 
предприятия —  это АО «Адмиралтейские 
верфи», ОАО «ЦКБ МТ «Рубин» и  другие, —  
сообщил первый заместитель главы адми
нистрации района Сергей Зайцев.

Всего благодаря сохранению темпов про
изводства в  2017 году объем налоговых по
ступлений бюджетов всех уровней составил 
43,4 млрд рублей, что на 20 % больше объе
мов 2016 года.

Экономику района формируют не только 
крупные, но и  малые предприятия, которых 
насчитывается более 23 тысяч. Располо
жение района в историческом центре спо
собствует развитию туризма и  гостиничной 
индустрии. К  услугам гостей города 174 
гостиницы и  мини-отеля. В 2017 году от
крылся пятизвездочный отель «Лотте Отель 
Санкт-Петербург».

Активно развивается и  строительная от
расль. Так, на территории «Измайловская 
перспектива» в 2017-м получено восемь 
новых разрешений на строительство жилых 
домов общей площадью более 400 тысяч 
кв . м . Планируемый прирост населения —  
34 тысячи человек.

Есть положительное и  в обеспечении 
безопасности. В минувшем году общее ко
личество преступлений снизилось на 6,2 %, 
число преступлений среди несовершен
нолетних —  на 36 % . При этом раскрыва
емость преступных деяний превышает об
щегородскую. К  работе по  профилактике 
уличной преступности привлекается «На
родная дружина Адмиралтейская», ставшая 
первой по  итогам конкурса «Лучшая народ
ная дружина в  Санкт-Петербурге».

Заместитель главы администрации Диана 
Чапурина затронула вопросы жилищ ной по
литики. Адмиралтейский —  один и з  старей
ших районов в городе, где более 90 % до
мов дореволюционной постройки. Сейчас 
в районе 8934 коммунальные квартиры. За 
последние 10 лет количество коммуналок в 
районе сократилось более чем на 5500.

Актуальная проблема района —  аварийность конструкций в  исторических мно
гоквартирных домах, не прошедших капремонт. В 2013 году завершено расселение 
54 домов и  восьми общежитий, признанных аварийными. Более 1,5 тысячи человек 
переселены в  благоустроенные жилые помещения в домах, построенных за счет
средств городского бюджета. Полностью расселено более 200 квартир.

Диана Чапурина сообщила, что за послед
ние 10 лет квартиры в  новых домах получи
ли более четырех тысяч человек. Отдельное 
жилье предоставлено гражданам льготных 
категорий —  это ветераны Великой Отече
ственной войны, многодетные семьи, семьи 
с  детьми-инвалидами и  т. д .

Адмиралтейцы активно участвуют в целе
вых программах Санкт-Петербурга. У молодых 
семей популярна программа «Молодежи —  
доступное жилье», на 1 января 2018 года на 
участие в ней подали заявку более 1,5 тыся
чи семей. В 2018 году оператор программы 
«Санкт-Петербургский центр доступного жи
лья» завершит капитальный ремонт 77 квар
тир в доме по наб. реки Фонтанки, на очере
ди —  еще четыре многоквартирных дома.

Новой формой улучшения жилищных 
условий граждан стало предоставление 
жилых помещений по договорам найма го
сударственного жилищного фонда. С помо
щью этой программы получить отдельную 
квартиру смогут граждане, проживающие в 
коммунальной квартире не менее пяти лет 
и  признанные нуждающимися в жилых по
мещениях, если их доход составляет от 21,5 
до 54 тысяч рублей. За время действия про
граммы, с 2016 года, подано 43 заявления, 
31  семья уже получила отдельные квартиры 
в  Невском и  Кировском районах.

Заместитель главы администрации Алек
сей Степанов в своем выступлении расска
зал об основных темах обращений жителей. 
Чаще всего адмиралтейцев интересовали 
вопросы, связанные с теплоснабжением в 
отопительный период, капитальным ремон
том многоквартирных домов, и  расчеты с 
ресурсоснабжающими организациями.

В ходе доклада прозвучала благодар
ность в адрес вице-губернатора Санкт-

В 2 0 1 7  году было осуществлено 36 видов работ по капитальному ремонту 
в 147 многоквартирных домах на сумму свыше 1 238 млн рублей. На 2018 год 
запланирован ремонт на 956,9 млн рублей.

Петербурга Николая Бондаренко, при 
поддержке которого были выполнены ра
боты по  перекладке теплотрассы по  3 -й  
Красноармейской улице с  пересечкой 
Измайловского проспекта. В предыдущие 
отопительные периоды на указанной трас
се было 18  аварий, в  результате чего в  зону 
отклю чений попадали 26 многоквартирных 
домов, восемь объектов образования и  
здравоохранения. В будущем планируется 
капремонт тепловых сетей на пересечении 
Садовой улицы и  Вознесенского проспек
та, а  также теплотрассы на Малодетско
сельском проспекте.

Для многих жителей остается актуальным 
и  капитальный ремонт многоквартирных 
домов. Выполнение работ по  капитальному 
ремонту в 2017 году было осуществлено на 
сумму 1  238, 4  млн рублей по  369 видам ра
бот в 247 многоквартирных домах.

В последние годы с учетом изменения 
правил оплаты и  увеличения тарифов за по
требленные ресурсы вопрос о  взаиморасче
тах и  начислениях за жилищно-коммуналь
ные услуги стал одним из самых острых. 
В 2017 году впервые задолженность управ
ляющих компаний Адмиралтейского райо
на была снижена и  на 1  января 2018 года 
по сравнению с аналогичным периодом 
уменьшилась на 18,9 % . Были отмечены 
успехи УО с участием Санкт-Петербурга —  
ООО «Жилкомсервис № 2 Адмиралтейского 
района» и  ООО «Ж илкомсервис № 1 Адми
ралтейского района».

Заместитель главы подчеркнул, что поло
жительная динамика в  улучшении качества 
услуг, а также в вопросах ремонтов, благо
устройства и  борьбы с  неплатежами наблю
дается там, где жители грамотно управляют 
домами, а не управляющими компаниями.

Завершила выступления заместителей 
главы администрации района Лариса Же
лонкина. Она сообщила, что в  2017 году 
размер бюджетных ассигнований составил 
5891 млн рублей —  это на 440 млн выше 
показателя 2016 года.

Социальная политика Адмиралтейского 
района охватывает всех, кому необходима 
поддержка государства. Так, одним из при
оритетов работы является обеспечение по
требности жителей в объектах инфраструк
туры, особенно в связи со строительством 
«Измайловской перспективы».

В районе открываются новые детские 
сады, активно выделяются средства на 
ремонт объектов образования и  здраво
охранения, проводится реконструкция за
городных баз детских садов, укрепляется 
материально-техническая база организа
ций здравоохранения, учреждений по  де
лам молодежи.

В своем выступлении глава администра
ции Адмиралтейского района Светлана 
Ш тукова отметила, что, несмотря на то что 
в 2017 году произошло немало положитель
ных событий, благодаря которым район ста
новится комфортнее для жителей, гостей 
города и  для бизнеса, есть и  ряд серьезных 
проблем.

—  Социальная сфера у нас стабильна —  
здравоохранение, образование, молодежная

политика... А вот наиболее острыми остают
ся вопросы сферы ЖКХ и благоустройства. 
Мы остаемся одним из самых коммунально
заселенных районов, с большим количест
вом квартир, нуждающихся в капитальном 
ремонте. В 2017-м нам удалось расселить 
или переселить в маневренный фонд на вре
мя ликвидации аварийности немалое коли
чество нуждающихся в этом жителей. В гря
дущем году мы будем продолжать оказывать 
содействие в улучшении жилищных условий 
граждан, —  сказала глава района.

Также Светлана Ш тукова поблагодарила 
за неравнодушное отношение к жизни рай
она некоторых жителей.

С докладом об итогах работы муници
пальных образований в 2017 году выступи
ла глава МО Сенной округ Наталия Астахова. 
Председатель районного Общественного 
совета Владимир Окрепилов рассказал об 
эффективном сотрудничестве с админи
страцией района.

Подвел итоги встречи вице-губернатор 
Санкт-Петербурга Михаил Кучерявый. Он 
положительно оценил достижения района 
в сферах социальной защиты населения, 
здравоохранения и образования в минув
шем году, уделив внимание мероприятиям, 
приуроченным к Году экологии.

По окончании официальных выступле
ний состоялась торжественная церемония 
вручения документов на отдельные квар
тиры. Также были отмечены представитель 
АО «БТК девелопмент» за победу универма
га «У Красного моста» в номинации «Луч
шее новогоднее оформление промышлен
но-деловых объектов потребительского 
рынка» и проректор по внешним связям 
СПбГАСУ Ирина Лапина за победу вуза в но
минации «Лучшее новогоднее оформление 
объектов образования».

Ирина Латышева

Подробнее об итогах социально-эко
номического развития района можно 
узнать в спецвыпуске № 2 (71 ) «Вестника 
Адмиралтейского района». С ним можно 
ознакомиться на сайте «Новости Адми

ралтейского района» (ж ж ж .аС тпе ж .ги ) 
в разделе «Архив РЮР».
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Уборка снега как экзамен
Обильные снегопады в  начале 

февраля устроили настоящую  
проверку для коммунальных 
служб города и  района, в част
ности для организаций, обслу
живаю щ их многоквартирны е  
дома.

Одна и з  особенностей зданий 
исторического  центра Санкт- 
Петербурга —  кровельное по
кры тие сложной конф игурации 
с  большим количеством архи
тектурны х элементов. Однако 
исторические постройки, вызы
вающие восхищ ение у туристов 
и  ценителей искусства, ставят 
непростые задачи при  их  обслу
ж ивании  и  эксплуатации.

Например, сейчас из-за  стре
мительного образования сосулек 
и  наледи в  результате интенсив
ны х снегопадов и  температурных 
перепадов управляющие органи
зации Адмиралтейского района 
вынуждены ежедневно дополни
тельно привлекать от 120 до 150 
кровельщ иков. Администрация 
района обеспечивала комплек
сны й контроль и  организовывала 
взаимодействие между комму
нальными службами города ка к  
при  сбросе наледи с  кровли МКД, 
так и  для обеспечения безопа
сного  прохода пешеходов по  тро
туарам и  движения транспорта.

Помимо плановой работы в 
обязательном порядке учитыва
лись обращения жителей района, 
которы е поступали в дежурную  
службу администрации, по  горя
чей линии Ж илищ ного агентства 
района и  в  Ж илищный комитет. 
Ежедневно на территории рай
она проводились объезды и  об
ходы территории, их  результаты 
обсуждались на совещаниях под

По состоянию на 14 февраля с территории 162 дворов района было 
вывезено 2540,7 куб. м снега

Немного статистики: всего 
в Петербурге подлежат 
очистке более 13,5 тысячи 
кровель. И з н их в  Адми
ралтейском районе —
1731 крыша многоквар
тирных домов, имеющих 
разные способы управления 
и  ведомственную принад
лежность.

руководством Светланы Ш туко- 
вой . Несмотря на то что работы 
по  уборке района продолжались 
в режиме нон-стоп, почти  24 часа 
в сутки, ситуация по  ряду адре
сов оставалась напряж енной. 
Все эти адреса находились на 
особом контроле главы района.

В середине февраля в Жилищ
ном комитете Санкт-Петербурга со
стоялась пресс-конференция, по
священная уборке снега в городе. 
По итогам брифинга журналистам 
было предложено проверить ка
чество уборки в любом из районов 
Санкт-Петербурга. Выбор пал на 
Адмиралтейский район. Замести
тель председателя Жилищного ко
митета Сергей Шарлаев совместно 
с представителями городских СМИ 
прибыл на территорию МО Семе

новское, где активно проходила 
уборка. Журналистам показали 
комплексную уборку многоквар
тирных домов от снега, удаление 
наледи с крыш с последующей за
чисткой территории после сброса. 

К  сожалению, уб орку  терри
тории от снега  и  наледи сущ е-

ственно замедляют припарко
ванные автомобили. По словам 
заместителя главы администра
ц и и  района Алексея Степано
ва, иногда жильцы  игнорирую т 
просьбы  коммунальщ иков убрать 
автомобили. Эвакуацию машин, 
препятствующ их очистке  терри
тории, в  таких случаях проводят 
сотрудники  СПб ГУДП «Центр», 
однако  это занимает немало 
времени. В ряде случаев при  
наличии припаркованного  авто-

транспорта сброс снега  и  наледи 
с  кровли, а  такж е качественная 
очистка тротуара становятся не
возмож ны м и.

В этой связи администрация 
района просит автовладельцев с 
пониманием относиться к  объяв
лениям о  предстоящей уборке, а 
такж е обращать внимание на на
личие ограждений и  сигнальных 
лент. Еще одна рекомендация —  
оставлять номер телефона под 
стеклом автомобиля.

Сообщить о некачественной уборке дворовой территории 
или кровли дома можно по телефонам:
•  дежурная служба администрации Адмиралтейского района —  
316-00-50 (круглосуточно);
•  горячая линия Жилищного агентства Адмиралтейского района —  
409-71-22;
•  горячая линия Жилищного комитета —  710-44-54.

открытый микрофон

Отработали на твердую четверку!
В феврале в Адмиралтейском районе активно убирали снег и  наледь на улицах и  во дворах, кроме того, кровли жилы х домов очищали от сосулек. Остались ли ж ители  

довольны результатами работ? И  какую  оценку они бы выставили коммунальным службам? Об этом мы узнали во время очередного опроса в  Юсуповском саду.

Владимир, продавец:
—  Я замечаю, что в районе проводятся

работы по уборке снега, но не могу сказать, 
что удовлетворен их результатами. Я живу 

на 7-й Красноармейской улице. Во дворе
нашего дома сосульки с крыш сбили, а убрать

их с дороги забыли. Кроме того, наша улочка и  так узкая, негде 
припарковать машину, а теперь из-за того, что снег сгребли в

кучу, стало еще теснее. Оценка —  «три».

Людмила, преподаватель:
—  Улочки нашего района мне кажутся ак-1 

куратными, ухоженными. После обильных 
снегопадов их почистили, привели в порядок.
Радует, что в нашем дворе на Гороховой улице
убрали и расчистили дорожки. Ходить по ним стало и безопаснее, 
и  приятнее. Да и парковать автомобиль теперь удобнее —  места 
для стоянки стало больше. Оцениваю качество работ на отлично.

но! Ведь теперь, проходя по тротуару, можно не бояться, что на 
голову упадет огромная глыба льда. Что касается дворов, в ко
торых я была, то там тоже активно расчищали дорожки от снега. 
В целом, мне кажется, поработали хорошо. Оценка —  «четыре 
с плюсом».

Владимир Карлович, пенсионер:
—  Сосульки появились только сейчас, и 

их уже начинают активно сбивать —  по
хвально! У нас около дома, к  сожалению,

всегда стоит много машин, ходить неудоб
но. Их владельцы сами счищают снег со своих
авто, собирают его в кучу, а затем сбрасывают на детскую пло
щадку. По большому счету, так и следует делать. Если бы не ог
ромное количество машин во дворе, дворникам было бы легче 
чистить улицу от снега. На четверку точно отработали.

Елена, проектировщик:
—  Я не очень довольна работой по 

уборке снега и  наледи. Возле домов 
вроде ка к  чисто, а вот на центральных

улицах —  кошмар. Я сегодня шла вместе 
своим ребенком по улице Бойцова, по

скользнулась и  упала. Скорее всего, у  меня

Юлия, продавец-консультант:
—  Я не живу в Адмиралтейском районе, 

но бываю здесь часто. Сегодня как раз обра

тила внимание, что бригады рабочих очища
ют крыши домов от сосулек. Это замечатель-

даже останется ссадина. На дорогах лежит большое ко 
личество снега, а под ним —  наледь. Хочется верить, что 
ситуацию в  скором  времени все-таки исправят. Оценка —  
«три с  минусом».

Денис, маркетолог:
—  Я работаю недалеко от метро «Сенная 

площадь». Там, конечно, хорошо почисти
ли. Сосулек на крышах нет, наледь с улицы 
тоже убрали. Да и снег вывезли. На терри
тории бизнес-центров всегда тщательно про
водят уборку. Поэтому тут у меня нет никаких 
претензий. Если говорить о районе в целом, можно отметить, 
что стало чище. Коммунальщикам можно поставить пятерку.

Таким образом, средняя оценка, которую адмиралтейцы вы
ставили за уборку снега, составила четыре балла.

Дарья Дмитриева. 
Фото автора

8 марта отмечается Международный женский день. Во 
время следующего соцопроса, который пройдет 1  марта, 
мы спросим о самых запоминающихся подарках, которые 
женщины получали, а мужчины дарили на этот праздник.
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ОПРЕДЕЛЯЕМ ПРИОРИТЕТЫ ВМЕСТЕ
ПОДКЛЮЧАЙТЕСЬ

НАДО СОВЕТОВАТЬСЯ С ЛЮДЬМИ!
«Вы уверены, что то, что вы предлагаете, исходя только из тех представлений, 
которые в служебных кабинетах возникают, это самое лучшее предложение? 
Не лучше ли посоветоваться с людьми, спросить у них, как они хотят видеть 
улицы, свои дворы, парки и  набережные, спортивные и  детские площадки?»
Из Послания президента РФ В. В. Путина Федеральному собранию 01.12.2016

ЖИТЕЛИ САМИ
ВЫБЕРУТ ПРИОРИТЕТЫ

В ответ на президентское послание в прошедшем году в России стартовал
приоритетный национальный проект «Формирование комфортной
городской среды». Жители городов и крупных населенных пунктов
голосуют, что надо сделать на территории, чтобы жизнь стала комфортнее. 
В большинстве городов принято решение приурочить это голосование к 
президентским выборам 18 марта, поскольку именно в этот день самые 
активные граждане пойдут на избирательные участки и по дороге смогут 
заполнить анкету и опустить ее в специальный ящик.

ПРИОРИТЕТНЫЙ

ПРОЕКТ
"ФОРМИРОВАНИЕ

КОМФОРТНОЙ
ГОРОДСКОЙ

СРЕДЫ"

ТВОЙ ГОРОД
«ТВОЙ БЮДЖЕТ»! к Ч -

Уже третий год по инициативе Правительства Санкт-Петербурга реализуется проект 
«ТВОЙ БЮДЖЕТ»: жители предлагают свои идеи по развитию городской среды:
от велодорожек и арт-объектов до проектов в области образования, досуга и экологии.
С 1 по 28 февраля идет сбор заявок на участие в проекте на сайте КПр5://(уоуЬидде(.5рЬ.ги/.
Те, кто не работает с интернетом, могут заявить об участии в своей районной администрации
или в администрации муниципального образования -  на входе там установлены специальные 
ящики и анкеты для заполнения.

В марте из числа участников проекта будут сформированы бюджетные комиссии, которые 
проголосуют за наиболее интересные инициативы, предварительно прошедшие экспертизу 
в профильных комитетах Администрации Санкт-Петербурга. 18 марта в Санкт-Петербурге 
во время опроса рядом с избирательными участками жители смогут не только высказаться 
за приоритеты развития своих районов, но и повлиять на то, где и какие инициативы горожан 
будут реализованы в первую очередь.

ПРЕДЛАГАЙТЕ! ВЫБИРАЙТЕ!

Что надо изменить на городском уровне, на уровне района 
или муниципального образования, чтобы сделать жизнь 
более комфортной?

Свои ответы петербуржцы смогут предложить 18 марта.

В каждом районе города своя специфика, поэтому темы 
для опроса в каждом районе могут быть разными.

В течение всего февраля жители могут предлагать свои 
варианты вопросов. Главное, чтобы они входили в сферу 
полномочий петербургских властей.

РЕЗУЛЬТАТЫ ОПРОСА СТАНУТ
ОСНОВОЙ РЕШЕНИЙ ВЛАСТЕЙ

твои У 1=] бюд>БЮДЖЕТ

Результаты опроса будут опубликованы и лягут 
в основу решений, принимаемых властями.
Лучшие идеи проекта «ТВОЙ БЮДЖЕТ» будут 
реализованы за счет городского бюджета. 
ПОЧЕМУ НЕ ПРОГОЛОСОВАТЬ В ИНТЕРНЕТЕ?
Противники проекта возмущаются, почему 18 марта 
нельзя принять участие в опросе через интернет не 
выходя из дома. Ответ простой: у любого бездельника 
есть мнение по любому поводу. Но если тебя что-то 
действительно волнует, то ты не поленишься встать, 
выйти из дома, чтобы заявить свою позицию.
Именно такие неравнодушные люди 
должны быть услышаны в первую очередь.
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Лыжники снова на старте! Движение вверх

В Санкт-Петербурге прошла XXXVI от
крытая Всероссийская массовая лыжная 
гонка «Лыжня России —  2 0 1 8 » .

10 февраля сборная Адмиралтейского 
района приняла участие в центральном стар
те лыжной гонки. Соревнования прошли в 
Парголово на территории учебно-спортив
ной базы Спортивной школы олимпийского 
резерва по лыжным видам спорта. В забеге 
приняли участие более 90 человек.

В этот же день в ПКиО «Екатерингоф», на 
стадионе «Красный треугольник», состоялся 
районный старт «Лыжни России —  2018» —  
«Адмиралтейская лыжня». На старт вышли 
более 1000 участников из числа учащихся, 
студентов, представителей учреждений и 
предприятий, а также жители и гости района. 
Общая дистанция соревнований для всех 
участников составила 1,5 км.

ПОБЕДИТЕЛИ И ПРИЗЕРЫ
СОРЕВНОВАНИЙ:

2000 г. р. и моложе. Девушки: I  место —  
Анжелика Смирнова, ГБОУ СОШ № 288; I I  ме
сто —  Камилла Брянцева, ГБОУ Лицей № 281;

I I I  место —  Виолетта Инаршина, ГБОУ Лицей 
№ 281. Юноши: I  место —  Александр Евсе
ев, ГБОУ Лицей № 281; I I  место —  Дмитрий 
Алексеенков, ГБОУ СОШ № 229; I I I  место —  
Евгений Бахвалов, ГБОУ СОШ № 564.

1999 г. р. и старше. Женщины: I  место —  
Наталья Кононова, центр «Адмиралтейский»; 

I I  место —  Яна Сидоркина, ВЧ 5402; I I I  ме
сто —  Светлана Афонина, Петровский кол

ледж. Мужчины: I  место —  Сергей Митин, 
житель района; I I  место —  Владимир Проко
пьев, житель района; I I I  место —  Иван Вече
ров, центр «Адмиралтейский».

Самые юные участники —  Алена Хы- 
зова 2013 г. р. и Евгений Свидерский 
2014 г. р., самые старшие —  Людмила Ру- 
бис 1938 г. р., мастер спорта по спортив
ному туризму, заслуженный работник фи
зической культуры РФ, и Анатолий Потапов 
1934 г. р.

Перед гостями праздника выступили твор
ческие коллективы центра «Адмиралтей
ский» и ДТ «Измайловский». Поздравляем 
участников соревнований, желаем здоровья 
и новых спортивных побед!

Юные спортсмены, 
занимающиеся в ГБУ 
Спортивная школа олим
пийского резерва №  1 
Адмиралтейского рай
она, приняли участие в 
командном первенстве 
России по прыжкам на 
батуте. Состязания про
шли в городе Раменское 
Московской области.

Спортсмены СШОР № 1 
отлично выступили и заво
евали несколько призовых 
мест. В команде 13-17 лет 
первыми среди юниорок 

стали Анжела Бладцева, 
Вера Белянкина, Яна Ле
бедева и Екатерина Фет- 
кулина, среди юниоров 
второе место заняли Алек
сандр Алифатов, Игорь 
Байков, Никита Романов и 

Иван Прокопьев.
В команде 11-12 лет 

отличились девушки, за-

воевавшие третье место: 
Татьяна Кулешова, Алена 
Маркина, Ксения Ревугина 
и Наталья Олефир.

В индивидуальных прыж
ках лучшей среди юниорок 
признали Анжелу Бладце- 
ву. В синхронных прыжках 
в возрастной категории 
13-17 лет первое место

«Лыжные стрелы —  2018»
Продолжается акция для любителей 

лыжных стартов и прогулок.
По выходным дням в поселки Орехово и 

Шапки курсируют специальные электропо
езда. Даты выездов до окончания акции: 
25 февраля, 3 марта и 11 марта. С Фин
ляндского вокзала поезд до ст. Орехово 
отправляется в 9.15, возвращение в Санкт- 
Петербург —  в 16.32. С Московского вокза-

среди девушек заняли Да
рья Назукова и Екатерина 
Феткулина, третье —  Вера 
Белянкина и Яна Лебеде
ва, среди юношей лидером 

стал Игорь Байков.
Поздравляем ребят с 

достижениями и желаем 
новых спортивных успе
хов !

ла поезд до ст. Шапки отправляется в 9.33, 
прибытие обратно —  в 17.00.

Билеты на «Лыжные стрелы» можно по
лучить в отделе физической культуры и 

спорта администрации Адмиралтейского 
района (Измайловский пр., д. 10, каб. 426) 
по четвергам и пятницам с 10.00 до 17.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00. Справки по 
тел. 576-17-60.

Организэтор;

СшЛ-ПеКНИЧСШ ФЗДРЛЦ.Я 
Кт'ПЬЮПРМКО СП»,А

ПРИ ПВВВЕРШНЕ ПРПВИТЕЛЬСТВЙ 
СПННТ-ПЕТЕРБВРГЙ

№
ФЕВРППЯ
СИБУР ЙРЕИЯ

&С О

РРРРТ-ПЕТЕРБПРГРПИЙ 
ФРРТИВЙПЬ НИЕВРРРРРТП ,

5ПШИТНИК&

правительство

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН ПРИ ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖКЕ 
КОМИТЕТА ПО ПЕЧАТИ И ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ 
СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
<Т ■

Лучший лень 
для спорта -

Не жли понедельника
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навстречу выборам

Кандидаты на должность
Президента Российской Федерации

В соответствии с информацией, опубликованной на сайте Центральной избирательной комис
сии Российской Федерации, по состоянию на 14 февраля 2018 года зарегистрированными канди
датами на должность Президента Российской Федерации являются:

•  БАБУРИН Сергей Николаевич, 1959 года рождения; место жительства —  город Москва; 
федеральное государственное бюджетное учреждение науки «Институт социально-политических 
исследований Российской академии наук», главный научный сотрудник; выдвинут политической 
партией «Общественная организация —  политическая партия «Российский общенародный 
союз»;

•  ГРУДИНИН Павел Николаевич, 1960 года рождения; место жительства —  Московская об
ласть, Ленинский район, пос. совхоза им. Ленина; закрытое акционерное общество «Совхоз име
ни Ленина», директор; выдвинут политической партией «Политическая партия «Коммунистиче
ская партия Российской Федерации»;

•  ЖИРИНОВСКИЙ Владимир Вольфович, 1946 года рождения; место жительства —  город 
Москва; Государственная дума Федерального собрания Российской Федерации, депутат, выдви
нут политической партией «Политическая партия ЛДПР —  Либерально-демократическая партия 
России»;

•  ПУТИН Владимир Владимирович, 1952 года рождения; место жительства —  город Москва; 
Президент Российской Федерации; самовыдвижение;

•  СОБЧАК Ксения Анатольевна, 1981 года рождения; место жительства —  город Москва; 
общество с ограниченной ответственностью «Телеканал Дождь», ведущая программы в Службе 
информационного вещания редакции; выдвинута политической партией «Всероссийская поли
тическая партия «Гражданская инициатива»;

•  СУРАЙКИН Максим Александрович, 1978 года рождения; место жительства —  город Мо
сква; политическая партия «Политическая партия Коммунистическая партия Коммунисты Рос
сии», Председатель Центрального Комитета; выдвинут политической партией «Политическая 
партия Коммунистическая партия Коммунисты России»;

•  ТИТОВ Борис Юрьевич, 1960 года рождения; место жительства —  город Москва; уполно
моченный при президенте Российской Федерации по защите прав предпринимателей; выдвинут 
политической партией «Всероссийская политическая партия «Партия Роста»;

•  ЯВЛИНСКИЙ Григорий Алексеевич, 1952 года рождения; место жительства —  город Мо
сква; политическая партия «Политическая партия «Российская объединенная демократическая 
партия «Яблоко», председатель Федерального политического комитета; выдвинут политической 
партией «Политическая партия «Российская объединенная демократическая партия «Яблоко».

Информацию о кандидатах, адреса избирательных комиссий и другую информацию о выборах 

можно найти на сайте ЦИК России ммм.акгГ.ги и Санкт-Петербургской избирательной комиссии 
жжж.зС-реСегзЬигдлгЫгкот.ги, а также подписавшись на аккаунты комиссий в социальных сетях.

Вниманию избирателей!
Изменились номера телефонов участ

ковых избирательных комиссий и адреса 
помещений для голосования.

Избирательный участок № 35
Можайская ул., д. 1, 2, 3-5, 7, 8, 9, 10, 11, 

12, 13, 14, 15, 16, 18, 22; Рузовская ул., д. 3,
5, 9, 11, 13, 15.

Адреса помещений: участковой избира
тельной комиссии (УИК): 190013, Можай
ская ул., д. 1 —  ГКУ «Централизованная бух
галтерия администрации Адмиралтейского 
района Санкт-Петербурга», тел. 576-19-92; 
для голосования: 190013, Можайская ул., 
д. 1 —  ГКУ «Централизованная бухгалтерия 
администрации Адмиралтейского района 
Санкт-Петербурга», тел. 576-17-82.

Избирательный участок № 45
Измайловский пр., д. 1, 3, 5, 7, 11, 13; 

Лермонтовский пр., д. 40-42; 13-я Красно
армейская ул., д. 6, 13, 14, 15, 16, 17, 19, 20, 
21, 22, 24, 26, 28; 8-я Красноармейская ул.,
д. 4/5, 5, 9-11, 14, 15-17, 18, 19, 20А, 21, 23.

Адреса помещений: УИК: 190103, 
8-я Красноармейская ул., д. 3 —  ГБОУ 
гимназия № 272, тел. 251-16-49; для 
голосования: 190103, 8-я Красноармей
ская ул., д. 3  —  ГБОУ гимназия № 272, 
тел. 8-931-326-31-61.

Избирательный участок № 46
Измайловский пр., д. 15, 17; Лермон

товский пр., д. 48, 50; 9-я Красноармей
ская ул., д. 3 /7 , 7, 8, 9, 11, 13, 15, 19, 21;
10- я Красноармейская ул., д. 3, 4, 6, 8, 14;
11- я Красноармейская ул., д. 2Б, 4, 5/13, 
6, 8, 10, 12, 13, 14 (14, лит. А), 15А, 16, 22.

Адреса помещений: УИК: 190103, 10-я 
Красноармейская ул., д. 5а —  ГБОУ лицей 
№ 281, тел. 241-29-45; для голосования: 
190103, 10-я Красноармейская ул., д. 5а —  
ГБОУ лицей № 281, тел. 241-29-45.

Избирательный участок № 48
7-я Красноармейская ул., д. 3, 5, 7, 9, 10, 

11, 13, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22-24, 23.
Адреса помещений: УИК: 190005, 5-я 

Красноармейская ул., д. 23 /27 —  ГБОУ 
СОШ № 266, тел. 316-08-65; для голосо
вания: 190005, 7-я Красноармейская ул., 
д. 12-14 —  ФГБОУ ВО «Петербургский го
сударственный университет путей сообще
ния», общежитие, тел.: 712-66-15; 8-931
326-31-73.

Избирательный участок № 52
Ул. Красуцкого, д. 2, 3  лит. М, 3  к. 2, 

лит. А ; М осковский пр., д. 73, 73  к. 4 
(7 3  к. 4  лит. А), 73  к. 5  (7 3  к. 5  лит. А), 
75, 79, 8 5 ; наб. Обводного кан., д. 108 
(10 8  лит. А), 110 ; Парфеновская ул., 
д. 4, стр. 1.

Адреса помещ ений: УИ К: 190005, 
М осковский пр., д. 79  —  СПб ГБУ 
«Центр социальной помощи семье и 
детям Адмиралтейского района Санкт- 
Петербурга», тел. 2 4 6 -0 4 -7 2 ; для го
лосования: 190005, М осковский пр., 
д. 79  —  СПб ГБУ «Центр социальной 
помощи семье и детям Адмиралтей
ского района Санкт-Петербурга», тел. 
246-04-72 .

Избирательный участок № 53
Дерптский пер., д. 8, 9, 10, 11, 12, 13, 

14, 15 ; Дровяная ул., д. 6 ; 8 ; Курляндская 
ул., д. 4, 8  (8  лит. М ); Лермонтовский пр., 
д. 49 ; пер. Лодыгина, д. 7, 9 /7 ;  Рижский 
пр., д. 4-6, 10, 12, 14, 18, 20, 22, 30, 32, 34, 
36 ; 10-я Красноармейская ул., д. 9, 11, 13, 
21, 23, 24.

Адреса помещений: УИК: 190103, 
ул. Циолковского, д. 8 —  ГБОУ гимназия 
№ 278, тел. 417-20-67; для голосования: 
190103, Дровяная ул., д. 7а —  ГБОУ гим
назия № 278, тел. 417-20-53.

событие

Ленинградский День Победы

Более трехсот участников собрала акция 
памяти «Свеча в Рекорде», посвященная 
75 -й  годовщине прорыва блокады Ленин
града и 74 -й  годовщине полного освобожде
ния города от фашистской блокады.

Помимо ветеранов в акции памяти приняли 
участие представители общественных орга

низаций района, сотрудники администрации, 
школьники, студенты и волонтеры. Для гостей 

приготовили две выставки, где были пред
ставлены фотографии, макеты вооружения, 
обмундирование и личные вещи защитников 
Ленинграда. Многие экспонаты собрали члены 
военно-исторического клуба «Наш Политех».

Перед молодежью выступил член комитета 
РО «Юные участники обороны Ленинграда» 
Свет Тихвинский. Он рассказал, как, будучи 
подростком, в 1942 году ежедневно обходил

квартиры своего дома и собирал детей, остав
шихся после смерти родителей. Впоследствии 
они были эвакуированы...

После посещения экспозиций гостей пригла
сили в концертный зал. В рамках официальной 
части глава района Светлана Штукова поблаго
дарила ветеранов за то, что они являются опорой 
для молодого поколения, помогают разобраться 
в политических событиях и отстоять память о 
героическом прошлом нашей страны. Замести
тель председателя ЗакСа СПб Сергей Соловьев 
пожелал ветеранам чаще встречаться и активнее 

взаимодействовать с представителями власти. 
С приветственными словами выступили почет
ный член Добровольного общества жителей бло
кадного Ленинграда Адмиралтейского района 
Роза Филипенкова и зампредседателя местного 
отделения «Адмиралтейское» межрегиональной 
СПб и ЛО организации Всероссийской общест
венной организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных сил и правоохрани
тельных органов Геннадий Дмитриев.

Перед собравшимися выступил ансамбль ве
теранов и блокадников Адмиралтейского райо
на «Надежда». Задорными танцами порадовали 
участники хореографической студии «Забава» 
ПМК «Орфей». В исполнении талантливых соли
стов прозвучали военные и лирические песни. 
По окончании концерта волонтеры вручили ве
теранам цветы. Гости праздника также уносили 
с собой ленточки и открытки ручной работы в 
рамках проекта «Почта памяти», а еще —  яркие 
впечатления в память о Ленинградском Дне По

беды.
Марина Смышляева. Фото автора

коротко, но важно
График проведения встреч руково

дителей администрации Адмиралтей

ского района с населением на терри
тории муниципальных образований:

•  2 1 .0 2 .2 0 1 8  в 1 7 .0 0  —  МО Сенной 
округ. ГБУ ДД ДТ «У Вознесенского 
моста», Гражданская ул., 26. Руково
дители —  замглавы администрации 
Л. В. Ж елонкина, глава МО Н. В. Аста
хова;

•  2 8 .0 2 .2 0 1 8  в 1 7 .0 0  —  МО Из
майловское. ГБОУ Лицей № 281, 10-я 
Красноармейская ул., 5а. Замглавы 
администрации И. М. Лобанов, глава 
МО О. В. Бубнова;

•  0 1 .0 3 .2 0 1 8  в 1 7 .0 0  —  МО Семе
новский. Отдел образования, Загород
ный пр., 58. Замглавы администрации 
А. В. Степанов, и. о. главы МО С. Н. Ми
хайлов;

•  0 6 .0 3 .2 0 1 8  в 1 7 .0 0  —  МО Колом
на. ГБОУ СОШ № 235, наб. р. Пряжки, 
2-4 -6 . Первый замглавы администра
ции С. И. Зайцев и глава МО О. Е. Сто

ляров.

Участились случаи обращений гра

ждан в прокуратуру и в суды с требо
ваниями о расторжении кредитных 
договоров, заключенных с микро
финансовыми организациями. МФО 
за 15 -20  минут легко выдают день
ги практически всем. Однако займы 
оформляются под огромные процен
ты —  до 700 % годовых! Чтобы не 
попасть в финансовую кабалу, выби
райте кредитную организацию  с наи-

меньшей ставкой и переплатой, обра
тите внимание на условия в случае 
просрочки выплаты. И самое главное: 
тщательно изучите договор перед его 

подписанием.

С 1  апреля по 15 июля 2018 года в 
соответствии с ФЗ № 53 от 28.03.1998 
«О воинской обязанности и военной 
службе» будет проводиться весенний 
призыв граждан на военную службу. 
В эти сроки граждане Адмиралтейско
го района с 18 лет до 27 лет обязаны 

прибыть на призывной пункт воен
ного комиссариата Адмиралтейского 
и Кировского районов по адресу: пр. 
Стачек, д. 18, под. 7, каб. 2, для прохо

ждения медицинского освидетельст
вования и решения вопроса о призыве 
на военную службу, предоставления 
отсрочек от призыва, а также для уточ
нения учетных данных.

Отдел ГИБДД Адмиралтейского рай
она Санкт-Петербурга сообщает, что за 
2017 год на территории района заре
гистрировано 263 (+ 47) ДТП с постра
давшими, в которых погибли 9  (+ 2 ) 
человек, в том числе детей 0  (0 ), ра
нены 302 (+57) человека, в том числе 
21 (+ 3 ) ребенок. Наиболее аварийные 
дни недели —  вторник, четверг и пят
ница, время —  с 8 .00 до 10.00, с 14.00 
до 15.00 и с 18.00 до 19.00. Наиболее 
аварийные улицы: Московский пр. —  
32 (+10), наб. р. Фонтанки —  18 (+10) 
и наб. Обводного канала —  39 (+13).
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знай наших!

ТЮЗ —
СПб ГУК «Театр юных зрите

лей им . А . А . Брянцева» вхо
дит в число старейших детских 
театров России —  2 3  февраля 
2 0 1 8  года ему исполняется 
9 6  лет. Накануне события мы 
пообщались с директором ТЮЗа 
Светланой Лаврецовой.

—  Светлана Васильевна, 
основатель ТЮЗа А. А . Брянцев  
претворял в жизнь идею о  «те 
атре особого назначения». Что 
это означает? И  реализуется ли 
эта идея сейчас?

—  Наш театр всегда оставался 
верен заветам Александра Брян
цева, ведь та система, которую  
он  создал, уникальна: по  образу 
и  подобию  Петроградского, а за
тем Ленинградского ТЮЗа по  всей 
стране начали появляться театры 
ю ных зрителей. Сегодня их мно
жество, но  мы —  первые, а  это 
звание обязывает держать марку.

Идея «театра особого назначе
ния» заключается в максимально 
продуманной адресности спек
таклей репертуара. К  каждому 
возрасту требуется свой художе
ственный подход, ведь интересы 
младших ш кольников, подрост
ков  и  юношества различаются. 
Наша задача —  найти драматур
гический  материал, который от
вечает интересам той или иной  
группы  зрителей, а также подо
брать режиссера, которы й будет 
тонко  чувствовать аудиторию.

Кстати, в  ТЮЗе реализуется и  
серьезный «взрослый» репертуар 
для категорий «16+» и  «18+». Мы 
приглашаем режиссеров-нова
торов, экспериментируем с  фор
мами, берем в  работу сложную  
драматургию. Радует, что нас не 
обходят вниманием главные рос
сийские профессиональные теа
тральные премии, такие ка к  «Зо
лотая маска» и  «Золотой софит».

—  Визитной карточкой ТЮЗа 
является спектакль « К о н е к -  
Горбунок». К акие ещ е поста
новки идут из года в  год и  не
изменно интересны зрителям?

—  «Конек-Горбунок» —  без
условный рекордсмен в  мире ре
пертуарных театров. Спектакль

V  * *в отличной театральной форме

Сцена из спектакля «Лицо Земли»ТЮЗ им. А. А. Брянцева

идет кажды й раз с  аншлагами, мы 
им гордимся и  бережем его . Уже 
много лет мы с успехом играем 
также спектакли Георгия Василь
ева «Старосветские помещ ики» 
и  «Записки А . И . Поприщина», 
которые еще больше двадцати 
лет назад покорили Авиньон
ски й  фестиваль. Среди долгожи
телей —  детский спектакль «Все 
мыши любят сыр», постановки 
для взрослых «Бешеные деньги», 

«Вниз с горы»... Перечислять 
можно долго. Если спектакль та
лантливо поставлен и интересен 
зрителю, мы сохраняем его на 
долгие годы.

—  К акие новые спектакли  
предлагает ТЮЗ в этом сезоне?
Чем они интересны?

—  За прошедш ий год мы выпу
стили восемь новых спектаклей, 
и каж ды й стал событием. В их 
чис ле —  российская премьера 
британского драматурга М айка 
Бартлетта «Контракт» на Новой 
сцене, смелый спектакль-пер
форманс на тему экологии «Лицо 
Земли», трогательная постановка 
для подростков «Зима, когда я 
вырос», спектакль Дмитрия Вол- 
кострелова «Розенкранц и Гиль- 
денстерн», ставший номинантом 
театральных прем ий . Сегодня 
репертуар ТЮЗа —  это яркая га
лерея качественных, талантливо 
поставленных спектаклей в  раз
ных ж анрах и для разного возра
ста.

Директор ТЮЗа
Светлана Лаврецова

—  Вы возглавляете ТЮЗ уж е  
2 4  года. Изменились ли за это 
время актерская игра , режис
серский подход, запросы зри
телей?

—  Театр ка к  вид искусства —
это не музей. Время идет, меняет
ся «театральная мода». Все даль
ше мы отходим от традиционных 
форм, ведь зритель хочет видеть 
на сцене «злобу дня», даже если 
идет речь о классическом про
изведении. Но очень важно со
блюсти баланс между традицией 
и новаторством. Если говорить о 
сценическом жанре, то в нашем 
театре идут и остросовремен
ные постановки, и классические.

Творческий лидер нашего театра 
А . Я . Ш апиро следит за тем, что
бы репертуар был современен и 
сохранял театральную глубину.

—  Дети —  это требователь
ны й зритель? С ними сложнее,
чем со взрослыми?

—  Самый требовательный и 
сложный для нас возраст —  это 
подростки . Ребята находятся на 
переходном жизненном  этапе —  
уже не дети, но еще не взрослые. 
Это категория зрителей споря
щих, бунтующих, отрицающих, 
рефлексирующих. И подобрать 
для них литературный материал, 
найти темы, которыми они ис
кренне проникнутся, —  задача 
не из просты х. Но у  нас есть спек
такли, которые точно «попали» 
в  эту аудиторию, —  например, 
«Зима, когда я вырос», «Парень 
из прошлого», «Дорогая Елена 
Сергеевна», «Лицо Земли». Когда 
театру удается найти общий язык 
с подростковой аудиторией —  
это настоящая победа.

—  ТЮЗ изначально ставил 
задачу не только развлекать, 
но и  воспитывать детей, во
влекать их в общественную и  
культурную ж и знь . В 1 9 2 0 -х ,  
например, здесь действовало 
делегатское собрание —  своего  
рода детский парламент. Какие  
проекты  для ребят вы предла
гаете сегодня?

—  Да, делегатское собрание 
существовало до 1980-х  годов, и
это было уникальное явление ... 
Сегодня в нашем театре есть мно
жество форм взаимодействия 
со зрителями, например Брян- 
цевский фестиваль детских теа
тральных коллективов, который 
ежегодно в марте объединяет в 
стенах театра самых талантливых 
детей из России и зарубежья.

Много лет мы проводим конкурс 
детского художественного твор
чества «Театр —  глазами детей». 
Юные зрители создают картины и 
поделки по сюжетам наших спек
таклей, а потом эти работы укра
шают зрительское фойе. В нашем 
городе подрастает новое талант
ливое поколение, а значит, буду
щее страны —  в надежных руках! 
Близятся выборы президента РФ,

а это значит, что шанс сделать 
вклад в будущее России, опре
делить путь, которым мы пойдем 
дальше, есть у каждого из нас.

Стал доброй традицией проект 
«Герои нашего времени», где мы 
рассказываем ребятам об истин
ных примерах для подражания, 
о людях, совершивших подвиг. 
Кроме того, мы постоянно прово
дим экскурсии для ш кольников 
по закулисью, чтобы они знали, 
к а к  устроен театр изнутри.

—  Вы преподаете в  Универ
ситете культуры и  искусств. По
могает ли это в работе в театре?

—  Безусловно. Я много об
щаюсь с молодыми людьми, и 
это позволяет мне быть в курсе 
их интересов, художественных 
предпочтений и ощущения жизни 
в  целом. Все это учитывается при 
формировании репертуарного 
плана театра. Мы должны знать, 
чем интересуется молодежь, что
бы быть востребованными.

—  ТЮЗ —  постоянный участ
н и к различных фестивалей как  
внутри страны, так и  за рубе
ж о м . Что это дает театру?

—  Участие в фестивале —  это 
возможность заявить о себе в 
частности и о явлении ТЮЗа в 
целом. К  сожалению, до сих пор 
существует стереотип, что ТЮЗ —  
это детский театр, находящийся 
вне области современного про
грессивного театра. Это не так, 
и мы доказываем это, получая 
признание публики и престиж
ные награды. Когда спектаклю 
рукоплещет зал, когда артистов 
не отпускают со сцены —  это дает 
профессиональную подпитку и 
вдохновение, благодаря чему мы 
движемся дальше.

—  Каковы  планы и  цели  
ТЮЗа на отрезок времени перед
100-л етним  юбилеем?

—  Планируем не сбавлять 
темпов, развивать молодой и 
здоровый дух, выпускать новые 
хорошие спектакли, проводить 
проекты на высшем уровне. Уве
рена, что ТЮЗ встретит вековой 
юбилей в отличной театральной 
форме!

Беседовала Зоя Горохова
Фото автора и  из архива театра
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Тайны Коломны XVIII века
Преславный град, 

что Петр наш основал
И на красе построил 

толь полезно,
Уж древним всем 

он ныне равен стал,
И обитать в  нем 

всякому любезно.
Так писал о  Петербурге поэт 

В. К . Тредиаковский спустя полве
ка после основания нашего города. 

Между тем Петербург XVIII века не 
столь известен, как Петербург пуш
кинской поры, Петербург Гоголя, 
Достоевского или Блока. Да, по все
му городу сохранилось немало зда
ний того времени, широко известны 
имена великих зодчих —  Трезини, 
Растрелли, Кваренги —  и их тво
рения, но литература века Просве
щения еще не запечатлела в слове 
образ новой российской столицы. 
То же утверждение справедливо и 
относительно одного из старейших 
районов Санкт-Петербурга —  райо
на Коломна.

Район возник как следствие но
вого строительства, последовавшего 
за двумя грандиозными пожарами 
1736-1737 годов. Были осушены бо
лота, расположенные между устьями 
рек Фонтанки и  Мойки.

В XVIII веке Коломна делилась 
на Малую и Большую. Первая со
средоточилась вокруг Офицерской 
улицы (нынешняя ул. Декабри
стов), вторая —  вокруг Садовой 
улицы. Своей планировкой район 
обязан не только Трезини, но и ар
хитектору-градостроителю Петру 
Еропкину, который, как отмечает 
Галина Беляева в книге «Прогулки 
по старой Коломне», в 1740-е годы 
разработал план жилых кварталов, 
состоящих из земельных участков с 
садами и огородами.

Многие улицы и водные магистра
ли Коломны сохранили названия: 
реки Мойка и Фонтанка, Крюков ка
нал, Садовая и Лоцманская улицы. 
Названия других улиц изменились: 
Большая Матросская разделилась 
на нынешние улицы Союза Печат

ников (в XVIII веке —  Торговая) и 
Псковскую (бывшая Грязная), Ка
лашный переулок превратился в 
улицу Володи Ермака (ранее Упразд
ненная улица), Прядильная улица 
стала Мясной, Екатерингофская —  
проспектом Римского-Корсакова 

(в XVIII веке —  Екатерингофский), 
Успенскую улицу переименовали в 
Английский проспект, Приказная 
и Морская улицы соединились в 

улицу Декабристов (в XVIII веке —  
Офицерская), Шкиперская улица 
стала Канонерской, 3-я Солдатская 
улица стала Минским переулком, 
а 2-я Солдатская превратилась в 
переулок Макаренко (Перевозная 
улица). Список старинных улиц Ко
ломны можно продолжать.

Коломна. Рисунок Д. Кваренги

Существует несколько версий названия 
«Коломна». Первыми строителями и жи
телями района были «работные люди» из 
села Коломенское под Москвой, которые 
и назвали эту часть Петербурга Коломной.

По другой версии, название району дали 
иностранцы, селившиеся здесь отдельными 
«колониями» —  «коломнами».

Есть и  версия, связанная с именем 
архитектора Д оменико Трезини. Имен
но  он  спланировал главные магистрали 
Коломны —  нынешние п р . Римского- 
Корсакова, ул. Декабристов и  ул. Сою
за Печатников. Говорят, он  называл их 
колоннами, и  это слово превратилось в 
«коломны».

Главные площади Коломны также 

сформировались в XVIII веке: пло
щадь Репина (в конце XVIII века на
зывалась Бугорки), площадь Турге
нева (первоначально —  Успенская), 
площадь Кулибина (Козье болото). 
Театральная и Никольская площади 
формально в Коломну не входили, 
однако на многих гравюрах конца 

XVIII века можно увидеть «Николь
ский собор в Коломне» или «Боль
шой каменный театр в Коломне».

До начала XIX века Коломен
ская часть была преимуществен
но деревянной —  в 1804 году на 
64 каменных дома приходилось 
420 деревянных. «Домы в оной за 
исключением некоторых каменных 
почти все простые и деревянные; 
многие места не застроены; да и 
улицы, не имеющие связи с больши

Литовский замок

В моем романе «Оборотень в Петербурге» (2017) героини 
слушают в Большом театре комическую оперу Я. Б . Княжни
на «Сбитенщик»:

«Сани подъехали к парадному входу. Над ним Софи заме
тила мраморную Минерву, а на щите была какая-то надпись, 
которую девушка не успела разглядеть. Копье Минервы, как 
она слышала, служило громоотводом. Зал театра поражал 
своими размерами, недаром он считался самым большим в 
Европе. Ложа Анны была третьей от царской, по левую сто
рону.

—  Мой покойный муж предпочитал сидеть на скамье в пар
тере, —  сказала графиня. —  Он говорил, что так делают все 
порядочные люди. Но после его отъезда я купила эту ложу. 
Жаль, что более близкие к царской ложе были уже проданы.

Театр представлял собой странное зрелище. В креслах в 
партере сидели пожилые сановники, на скамьях —  офицеры 
гвардии и высшие военные чины, на ярусах —  купцы в атлас
ных халатах и старые женщины с чулком в руках. Царская 
ложа была пуста».

г

ми улицами, немощены», —  писал 
о Коломне академик Георги в 1794 
году. О том, как могли выглядеть 

улицы Коломны в XVIII веке, дает 
представление рисунок, выполнен
ный Джакомо Кваренги.

Николо-Богоявленский военно
морской собор, возведенный ар
хитектором Саввой Чевакинским в 
1753-1762 годах, стал центром ду
ховной жизни района. В 1783 (или 
1784) году был открыт Большой 

каменный театр —  тогда он счи
тался крупнейшим в Европе. В те

атре поочередно играли русская, 
итальянская и немецкая труппы. 
М. И . Пыляев в своем труде «Старый 
Петербург» отмечал, что в екатери
нинские времена «об актерах и теа
тре говорили в обществе с большим 
интересом; в то время еще сущест

вовали записные театралы из лю
дей всех слоев общества».

Торговым центром Коломны в 
конце XVIII века стал Литовский 
рынок, открытый в 1789 году. Рынок 

по проекту Кваренги строился на 
частные деньги, в нем было 42 лав
ки. Он занимал пространство между 
нынешними улицей Декабристов, 
набережной Крюкова канала, ули
цей Союза Печатников и Минским 
переулком. На рынке торговали 

одеждой, мясом, табаком, книгами 
и многим другим. Литовский рынок 
сгорел в 1920-е годы, и сохранилась 
лишь центральная его часть, обра
щенная к Крюкову каналу. Ныне 
она оказалась встроенной в новое 
здание Мариинского театра.

Вспомним и еще одно здание в 
Коломне, сожженное 28 февраля

Площадь перед Большим театром. 
Гравюра из книги М. Пыляева

Большой театр. Гравюра из книги М. Пыляева

1917 года, в разгар Февральской 
революции. Это Литовский замок, 
тюрьма, построенная в 1787 году. 
В романе «Оборотень в Петербурге» 
француженка Софи, узнав о разруше
нии Бастилии в Париже, вспоминает 
и о тюрьме в Коломне: «По дороге ее 

воображение рисовало яркие карти
ны разрушения Литовского замка —  
пустующей тюрьмы, мрачное здание 
которой возвышалось неподалеку от 
площади перед Большим театром». 

Картина конца XVIII века дает пред
ставление об этом странном для Пе

тербурга строении...
История Коломны XVIII века пол

на белых пятен и ждет своих иссле
дователей.

Петербургская писательница 
Виолетта Трофимова
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